



大泉西中学校だより

練馬区立大泉西中学校

校長 櫻井 弘

令和6年11月6日

第7号

思い立ったが吉日(きちじつ)

副校長 松下容子

11月を迎えました。11月はイベントや行事が盛りだくさん、そして年末・年始も控えているという、大人にとっても若い人達にとっても、なかなか嬉しい季節です。

11月には、祝日として文化の日(3日)と勤労感謝の日(23日)があり、七五三(15日)、酉の市(とりのいち)(5, 17, 29日)、いい夫婦の日(22日)等が日本ではあります。アメリカには「サンクスギビング(感謝祭)」(第4木曜日)という祝日があります。

学校の11月。大きな行事である合唱コンクールも終わり、2学期期末考査が近づいています。2学期の登校日数は残り40日を切っています。

さて、皆さんは4月に立てた自分の目標や理想を覚えているでしょうか。「こんな自分になりたい」と思い描いていた[イメージ]にどのくらい近づいていますか。忘れていた…、という人も大丈夫。今年はまだ2ヶ月あります。あきらめるのはもったいないです。

私は、タイトルの【思い立ったが吉日】という言葉が好きです。「何かをしよう/始めよう」と決意したら、そう思った日を吉日(良い日)としてすぐに取りかかると良い、という意味の言葉です。「気づいたその日その時が、自分にとってのベストタイミングだよ」ということ。だから11月の今こそ、すぐ取りかかってみましょう。そして、一歩でも前に進んだのなら自分を褒めてあげてください。

0(ゼロ=何もしないこと)はどんなに積み重ねても0のままですが、小さくとも一歩を重ねていけば、何らかの結果がついてきます。期待していた結果を手に行き届けることもありますが、目指した結果とは違うかもしれません。でも、何らかの結果は手に行き届きます。そして、納得のいかない結果でも決して「自分がダメだった」わけではありません。ただ「取りくみ方や時間の使い方が違っていた」と知ることができた、というだけの話です。また、そこから【思い立ったが吉日】でスタートすればよいだけです。

皆さんも、【思い立ったが吉日】で日々を過ごしてみませんか？

第一学年・臨時保護者会より

10月12日(土)に第一学年の保護者を対象として、2学期に入ってから学年で生じている対人関係やSNSでのトラブルに関して情報共有を行いました。

SNSの使用について、参加された複数の方からご意見・ご感想をいただくことができました。当日参加できなかった皆様、全校の保護者の皆様とも共有するためにお知らせいたします。

- トラブルに関係していない第三者の子が心配している。トラブル等については、学校には積極的に対応していただきたい。
- SNSで子どもがやり取りしているメッセージの言葉づかいを見ているが、文面がきつく見えてしまう。そういう部分も保護者として気にした方がいいのかなと思う。
- Instagram(インスタグラム)・TikTok(ティックトック)…、親は、我が子がSNSをどう使っているのか、どれだけ知っているのかなと思う。以前「公園で出会った小さな子がかわいいから」と一緒に写真を撮ってネット上にアップしたケースが身近にあった。顔がしっかり映っており、他の保護者から「その(小さな)子の親御さんに(アップしてよいか)確認は取ったの?」と聞かれて当の本人は「(確認)しなきゃいけないの?」、その子の保護者は「知らなかった…」ということがあった。

スマートフォンに関するトラブルは学校が気付いた時には大事になっていることがあります。学校で年3回実施している「スマホ家庭ルール定着週間」(次回は12月2~6日で実施)等もきっかけにさせていただき、適切なSNSツールの使用について、ぜひ定期的にご家庭で確認して下さるようお願いいたします。また、気になることは遠慮なく学校にもご相談ください。

今後とも、保護者の皆様と密に連携しつつ生徒の健やかな成長を目指して指導を続けてまいります。引き続き、ご理解・ご協力・ご支援をよろしくお願いいたします。

川越校外学習

10月4日(金)に1年生は川越校外学習を実施しました。当日は雨が降ったりやんだりの天気でしたが、名所の見学・体験学習など、事前学習で調べ予定した計画に沿って班行動をしました。



合唱コンクール

10月16日(水)に練馬文化センター大ホールで合唱コンクールが行われました。コロナ禍以降初めてホールを使っの行事で、実行委員を中心に生徒と教員が協働で取り組みました。3年生の素晴らしい演奏は、2年生・1年生の良い目標になったことと思います。(写真は各学年の金賞クラスの発表です。)



第2回進路説明会・「がん」教育講演会



10月18日(金)に3年生と保護者を対象に第2回の進路説明会を実施しました。上級学校受験についての要項も各校から発表されています。説明会では主に都立高校の受験について説明をしました。

10月22日(火)には2年生を対象に「がん」教育講演会を実施しました。がんについての知識を東京大学・星薬科大学教授であり東大病院で診療もされている野村先生から教えていただきました。日本人の死因第1位ということもあり、がんを正しく理解し自分の将来や家族についてなど考える良い機会となりました。

○ 11月の主な行事予定

| | | | | | |
|----|---|-------------------------------|----|---|---------------------------|
| 1 | 金 | 3年生5,6校時カット 三者面談 2年生鎌倉校外学習 | 13 | 水 | 2学期期末考査(美・音・社) 避難訓練 |
| 2 | 土 | 連合演劇発表会 中P連特別講演会 | 14 | 木 | 2学期期末考査(技家・理・英) |
| 4 | 月 | 振替休日 | 15 | 金 | 2学期期末考査(保体・国・数) |
| 5 | 火 | 3年生4,5校時カット 三者面談 | 22 | 金 | 4校時カット 生徒総会 |
| 6 | 水 | 3校時カット 2学期期末考査一週間前 | 23 | 土 | 中P連情報交換会 |
| 9 | 土 | 大三小80周年式典 | 24 | 日 | 英語スピーキングテスト(ESAT-J YEAR3) |
| 11 | 月 | 全校朝会 | 25 | 月 | 生徒朝会 1年生薬物乱用防止教室 |